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Más de 3 mil niños están a la 
espera de un jardín infantilen | 
la Región de Antofagasta 
EDUCACIÓN. Alonso Fernández, seremi de Educación, señaló que uno de los 
problemas es el abandono de matrículas, que no permite liberar y reasignar cupos. 

Macarena Saavedra Ledezma 
cronicaOmercurioantofagasta.cl 

ras el anuncio de cierre 

deljardíninfantil Taginla, 
establecimiento que en- 

tregaba educacióna hijos ehijas 
deestudiantesdela Universidad 
Católicadel Norte (UCN) debido 
alfin del convenioentre dicha 
casa de estudios y Junji, las in- 
cógnitassevuelcana lareubica- 
ción delos38 niños enotrosjar- 
ines dela ciudad. Lamentable- 
mente, según informólamisma 
Junji, “se haría muy compleja la 
reubicación en otros jardines, 
debido ala alta demanda exis- 
tente en nuestra región”. 

Demanda que, hasta agosto 
pasado, superaría los3 mil cu- 
pos. Según cifras de la Superin- 
tendencia de Educación Parvu- 

laria, enla Región de Antofagas- 
ta, son 3.426 los niños y niñas 

queestánenllistas de espera pa- 
ra ingresar a jardines infantiles 
dela Fundación Integra o de la 
Junji. Del total de niños que no 
obtienenuncupo, el 83% corres- 
pondeajardinesadministrados 
porlaJunjiyun17% por Integra. 

ABANDONO DE MATRÍCULA 

La falta de infraestructura y de 
nuevos proyectos en el sector 
público profundizael problema. 
Ante ello, desde la seremi de 
Educación, su secretario regio- 
nal, Alonso Fernández, señaló 
que el Mineduc, a través de la 
Subsecretaría de Educación Par- 

vularia, trabajan para mejorarla 
oferta pública y abordar el pro- 
blema delabandono de matrícu- 
las; es decir, de familias quema- 
triculan a niños, pero luego no 
los envían a los establecimien- 
tos, lo que no permitiría liberar 
y reasignar esos cupos. 

Al — respecto, Fernández 
agregó que “tenemos una im- 
portante agenda legislativa enfo- 
cada en mejorar el acceso ala 
educación inicial, a través de la 

Agenda Sala Cuna para Chile. 
Uno de estos proyectos de ley 
busca modernizar la oferta en 
educación parvularia y este lu- 
únesfueaprobado porlaCámara 
de Diputados, en su primer trá- 
mite constitucional”. 

Laautoridadsectorialindicó 
quetambiéntrabajanen la indi- 

  

   AGENCIAUNO 

>, 
LA MOVILIZACIÓN DE LA UCN EVIDENCIÓ LAS DIFICULTADES DE ACCESO A LAS CUNAS Y JARDINES INFANTILES. 

“Tenemos una impor- 
tante agenda legislati- 
vaenfocada en mejo- 

  

cación inicial, através 
dela Agenda Sala Cu- 
na para Chile”. 

Alonso Fernández 

seremi de Educación 

cación sustitutiva total del pro- 
yecto “Salas Cuna para Chile”, la 
que se encuentra ingresada al 
Senado y que busca facilitar el 
acceso salas cuna y jardinesin- 
fantiles, públicos o privados, 
quese encuentren certificados. 

Cabe señalar, que este me- 
diodecomunicacióncontacióa 
la Dirección Regional de Junji 
para conocer las iniciativas im- 
plementadas para abordar los 
problemas de acceso, pero al    
vo respuestas. 

La falta de cupos en la edu- 
cación inicial también ha sido 
abordada por la comisión de 
Educación del Consejo Regio- 
nal. Alrespecto, Andrea Merino 
integrante dela comisión, apun- 
tó quelas posibles soluciones 
pasan porlacoordinación deac- 
tores que son parte del sistema 
educacional enlaregión. 
“Lasolución a estas cosas es 

queconlosinstrumentos de pla- 

Diputado critica decisión de la UCN 

e “El cierre del jardín infantil de la UCN es absolutamente ina- 

ceptable. Estamos comprometidos a defender este espacio 
queresulta crucial para el desarrollo temprano de nuestros 
niños y el apoyo de las familias”. indicó el diputado, Sebastián 
Videla por el cierre del recinto educacional. 

Además, anunció su intención de denunciar ala UCN ante el 
Consejo de Rectores por esta decisión. “Es un golpe significa- 
tivo para las familias y el personal vinculado a la institución. A 
través de esta denuncia, busco asegurar que la educación pre- 
escolar no sea una víctima de decisiones apresuradas o de 
otros problemas que tenga la universidad. Es crucial que el 
Consejo de rectores tome conocimiento cuanto antes”, añadió 
  

nificaciónqueseestán generan- 
do, donde hay otros actores, 
también deberían participar de 
esto. Creo que en la estrategia 
minera se deberíanabordar es- 
tos esfuerzos para avanzar más 
rápido”. 

“Junji construye jardines y 
hemos inaugurado varios, pero 
deberíamos hacer una cuestión 
más amplia para que más em- 
presas constructoras puedan 
hacerlo e ir avanzando en el rit- 
moqueserequiere”, dijolacon- 
sejeraregional. 

JARDINES PARTICULARES 

El complejo panorama regional 
se completa con los altos costos 
dejardines o salas cunasenlare- 
gión. 

Según un estudio realizado 
por Pluxee (ex Sodexo) reveló 

que el costo promedio de las 
mensualidades y matrículas de 
las salas cuna yjardines infant 
lesaumentóanivelnacional. La 
investigación examinó a Sl1 es- 
tablecimientos entodo el país. 

El valor promedio para el 
2024de una mensualidad enlas 
salas cunaes de$460.877y enel 
caso delosjardines infantiles es 
de $385.32. Respecto al valor 
promedio de las matrículas, el 
costo es de $378.478 y $314.388 
respectivamente. 

Anivellocal, según sondeos 
realizados por este medio, el 
costo de un jardín o sala cuna 
particular parte en los 200 mil 
pesos mensuales para elturno 
demediajornada, mientrasque, 
enjornada completa, es posible 
quetenga un valor mensual que 
parteenlos $350 mil.cs 

   
CEDIDA 

EPA JA 
TALLER ESTUVO ACARGO DE ESTUDIANTES DE PEDAGOGÍA DELLA UA. 

UA: Estudiantes de 
Pedagogía realizan 
talleres en CPF 
VINCULACIÓN. Uno de los hitos del 
proyecto fue la producción que reunió 
las obras creadas por las participantes. 

onel objetivo de promo- 
C ver la lectura y la crea- 

ción literaria, alumnos 
dela carrera de Lenguaje y Co- 
municación de la Universidad 
de Antofagasta dieron vida ala 
denominada «Ruta Literaria», 
dirigida a internas del Centro 
Penitenciario Femenino(CPF), 

en coordinación con Gendar- 
mería y el programa BiblioRe- 
des. 

Los talleres estuvieron a 
cargo de tres estudiantes, quie- 
nes bajo las orientaciones aca- 
démicas dela docente dela Fa- 
cultad de Educación, Claudia 
Álvarez, enfrentaron el desafio 
de enseñar en un contexto no 

convencional, planificando y 
ejecutando acciones educati- 
vas en un entorno de privación 
delibertad. 

“Nos han brindado un es- 
pacio de reflexión muy signifi- 
cativo que, si bien inicia en el 
ámbito pedagógico, trasciende 
ala dimensión humana y social 
que deja en evidencia los con- 
flictos sociales que enfrenta la 
población femenina de los es- 
pacios más vulnerables del 
Chile actual”, señaló Álvarez. 

Eltallerse centró enla rela- 
ción entre la fantasía, la emo- 
cionalidad y la realidad, con- 

ceptos que fueron abordados 
como hilos conductores tanto. 

enel ámbito dela escritura co- 
mo la narración, lográndose 
acercar con éxito la educación 
literaria alas participantes, en 
un espacio de confianza y es- 
pecialmente de creatividad. 

Por su parte, la encargada 
de Fomento Lector de Biblio- 
Redes, Bernardita Simian, des- 

tacóeltrabajo realizado por los 
jóvenes estudiantes. 

“Mostraron compromiso y 
motivación por aportar desde 
la pedagogía en los talleres, la 
recepción de las mujeres que 
participaron, los ajustes que se 
podían hacer en la metodolo- 
gía y, sobre todo, las emocio- 
nes que iban experimentan 
do”. 

La trabajadora social del 
CPF, Elizabeth Soza Muñoz, en- 

fatizó en la importancia de de- 
sarrollar estetipo de acciones. 

“Hemos visto tanto ainter- 

nas como profesionales parti- 
cipar con entusiasmo y conec- 
tar mediante algo tan valioso 
como lo esla literatura; la que 
aplicada dentro del contexto 
carcelario, logró un aprendiza- 
je y una experiencia única, la 
cual motiva el desarrollo per- 
sonal y humano”. 63 

  

Comisión de Libertad Condicional aprueba 
14 solicitudes de 281 presentadas 

En susegunda sesión delaño 
2024, la Comisión de Libertad 

Condicional de Antofagasta 
aprobó 14 delas281 solicitudes 
presentadas por internos de di- 
versos centros penitenciarios 
dela región, lo que representa 
un 5% del total revisado. 

La comisión, liderada por 
la presidenta de la Corte de 
Apelaciones de Antofagasta, 

ministra Jasna Pavlich Núñez, 
analizó casos de Antofagasta, 
Calama, Tocopilla y Taltal. 

La capital regional concen- 
tróel mayor número deliberta- 
des condicionales otorgadas, 
con un total de nueve aproba- 
ciones. En Calama y Tocopilla 
seaceptaron dossolicitudesen 
cada comuna, mientras queen 
Taltal solo se aprobó una.c5
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